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１．はじめに
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はじめに
日々のPTA活動へのご理解とご協力、ありがとうございます。

現在、堀金中学校PTAは、三役のなり手がいない、役員の決め方に対する不公平感が高まっている、活動

内容が形骸化している、会議への出席負担が重いといった数々の課題を抱えています。

PTAは保護者の皆様のご理解と善意により運営されてきました。子供たちの健全な成長と教育環境の向上

という役割は時代が変わっても重要であり、家庭と学校をつなぐ場としてPTAは引き続き継続していきた

いと考えています。ですが、運営方法や活動内容は状況に応じて変化していくべきと考えています。

そこで、来期よりPTAの運営方法を大きく変更し、持続可能で無理のない運営体制にしていきたいと考

え、今回提案をさせていただきます。

最終的にはPTA総会でのご判断となりますが、ぜひともご理解をいただき、ご賛同をいただきたく、提案

をまとめた資料をお送りさせていただきます。
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２．提案の背景
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７月に三役より、「今後のPTAを無理のない運営に変え

ていきたい」というメッセージを発信させていただきま

した。

活動にご協力いただける方の募集をさせていただきまし

たが、残念ながらご連絡をいただけた方はいませんでし

た。

振り返り
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７月に三役より、現PTA役員の方々へ向けて、現在の活動に関す

るアンケートをお願いさせていただきました。

肯定的なご意見もいただきましたが、どの部においても以下のよ

うな見直しや改善が必要とのご意見を多くいただきました。

「過去からの継続ではなく、今の時代に必要な活動かどうかを再

評価する必要がある」

「活動には協力したい気持ちはあるけれど、状況によっては参加

が難しいことがある」

「家庭の事情により、活動に参加するのが難しい場合がある」

「活動の負担が大きく感じられる」

「経験者が免除される仕組みの見直しが必要」

振り返り
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10月に来年度PTA会長・副会長の立候補受付を行いま

した。

残念ながら期限までに立候補の申し出はありませんで

した。

振り返り
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現行の運営方法のままでは、来年度以降も状況は変わらないこと、今までと同じ選任方法で

役員就任をお願いすることは保護者の皆様のご負担を考えると困難であると考え、PTA運営

方法の変更を提案させていただくこととなりました。

なお、現状把握から検討開始、各関係者への確認、常任委員会での確認等経たうえで、現在

に至っており、保護者の皆様への発信が、遅くなってしまったことはお詫びいたします。何

卒ご理解をいただきたく、お願いいたします。

振り返り
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３．現在のPTA運営
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現在のPTA組織

本部 校外指導部
(地区PTA)

学年・学級PTA

1 2 3

「委員会制」の組織

・部や委員会、所属する委員の人数が決まっている。

・各部には、正副会長が設置される。

・就任すると１年間任期を務めなければならない。

厚生部

4

文化部

5 6

家庭共育委員会
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現在の活動内容

本部

1

PTA全般の運営
会議体の開催
市P会議への参加

校外指導部
(地区PTA)

2

青パト

学年・学級PTA

3

学年懇談会の司会
学級　　〃

厚生部

4

校舎清掃
給食試食会

文化部

5

PTA新聞発行
市P会議への参加

6

家庭共育委員会

過去からの引継ぎで、活動内容が決まっている。

年々活動規模は縮小傾向だが、活動内容に変化はない。

リユース
PTA講演会
市P会議への参加11



役員選出

「ポイント制」による「1人1役式」の選考

過去役職経験者は、役職の重要度に応じてポイント計上される

過去役職経験なし又はポイントが低い役職経験者が、次期役員選出の対象となる傾向

過去役職経験あり

免除対象

過去役職経験なし

選考対象
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４．これからのPTA運営
（提案）
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新しいPTA組織

運営は、保護者有志の「リーダー会員」により行われます。

全員がフラットな立場のボランティア組織です。

※全国の多くの学校、市内では豊科南小で導入事例あり。

リーダー
会員

「サポーター制」
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新しいPTA組織

ご家庭の事情によるリーダー会員への年度途中での出入りは自由です。

「できる人が、できるときに、できる範囲で、無理なく」

を原則とした活動としていきたいと考えています。

リーダー
会員

「サポーター制」
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会員区分：「リーダー会員」「一般会員」

「一般会員」は、運営への関わりはありません。

PTAの活動にはご賛同いただけるものの、運営への参加までは難しい場合は、

「一般会員」を選択いただきたいと思います。

「リーダー会員」と「一般会員」の間の行き来は自由です。

リーダー
会員 一般会員
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新しいPTA活動

学校との協議、及び「リーダー会員」からの発案により、活動を柔軟に決定します。

必要に応じて、「一般会員」よりボランティアの協力を募り、活動を行うこともあります。

参加を強制する活動ではなく、集まった人で可能な範囲の活動を行います。

堀金中学校

活動内容 リーダー
会員協議

活動

協力 一般会員
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会議負担の軽減

リーダー会員の負担を考え、集合形式の会議は必要最小限にしたいと考えています。

リーダー会員間の情報共有は、LINE等活用し、

各自 都合の良いタイミングで情報発信・共有を行います。
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学年・学級との関わり

1-1 1-2

3-1 3-2 3-3

2-22-1

学級

現行の学年会・学級会は廃止します。
学年・学級会正副会長が担っていた懇談会司会は、各担任の先生方にお願いする想定です。
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地区との関わり

上堀 中堀

田尻 田多井 小田多井

岩原

下堀

倉田扇町

地区会

リーダー
会員

堀金中PTA

地区会の正副会長に兼任頂いていた校外指導部は廃止します。これにより地区会と
堀金中学校PTAはそれぞれ個別に活動することになります。（地区会は存続）
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PTA会費

長年見直しを行っていません。

全体的な活動縮小により、適正水準への減額を検討します。
21



５．具体的にどう変わるのか
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現在 変更後

全体運営
三役、各部会、地区会、学年会、学級
会による運営

リーダー会員による運営

三役
会長1名・副会長2名を選任
副会長1名は翌年度会長に就任

廃止
リーダー会員から会長1名・副会長若干
名を選任することを想定

校外指導部 各地区会正副会長が兼任 廃止

厚生部 各地区より1〜2名選任 廃止

文化部 各学級会副会長が兼任 廃止

家庭共育委員 各学級会副会長が兼任 廃止

組織
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現在 変更後

地区会
会長1名・副会長1名を選任
正副会長は校外指導部を兼任

会長1名・副会長1名（変更なし）
校外指導部との兼任は終了

学年会 学級会長より正副会長を選任 廃止

学級会
各学級より会長１名、副会長２名を選任
副会長は文化部・家庭教育委員を兼任

廃止

組織
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現在 変更後

三役
PTA全体の運営
安曇野市PTA連合会活動への参加

ゼロベースで活動を見直し。
昨年度までの活動はリーダー会員により
継続要否を判断。
外部活動（主に安曇野市PTA連合会活動へ
の参加）は、リーダー会員間で協議して
参加者を決定。特定の会員に負担が偏ら
ないよう協力し合う。
リーダー会員からの発案により、新たな
活動を開始することも可能

校外指導部
青パト講習会、青色防犯パトロール活動
学校警察連絡協議会講習会参加

厚生部
給食試食会
PTA清掃作業（今年度は台風で中止）

文化部
PTA新聞の発行
教育研究集会への参加

家庭教育委員会
リユース
安曇野市PTA連連合会活動への参加
PTA講演会司会

活動
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現在 変更後

地区会 各地区において活動 変更なし

学年会・学級会 学年・学級懇談会司会 司会は担任の先生方が行う想定

活動

26



現在 変更後

会員区分 なし
リーダー会員
一般会員

入会意思確認
入会意思確認は行わず自動で入会
退会を希望する会員は個別に連絡

入会意思確認を実施
同時に会員区分を確認

会員区分

27



４．さいごに
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メッセージ

持続可能な運営を目指して

日々のPTA活動へのご理解とご協力、ありがとうございます。

今回、PTAの運営見直しに向けた提案をさせていただきます。

完璧ではないかもしれませんが、現状の課題を乗り越えて持続可能な運営とするために、

最善の提案を考えたつもりです。

保護者の皆様におかれましては、ぜひご理解とご賛同をいただきたく、お願いいたしま

す。
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今後の予定

日付 予定

１２月
（本日）

PTA運営に関する提案資料の発信
提案資料及びPTA活度に関するアンケートのお願い

１月２４日
（学習参観日）

学年懇談会において、三役よりPTA運営に関する説明実施
アンケート結果の共有、質問への回答

２月以降
臨時PTA総会（ウェブ形式）開催
議案提出のうえ、決議

４月
PTA総会における承認を前提とし、新しい運営方法での活動
開始
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